



Una carta de Varsovia dirigida a la PATRIA, y que como las que publica dicho periódico, son de un carácter hostil al gobierno ruso, dice lo siguiente: que el general Berg ha recibido órdenes secretas para tratar al país a sangre y fuego, comenzando por el saqueo de Varsovia, si no logra ahogar la insurrección para el 13 de mayo.

—Parece que a consecuencia de los desastrosos de los rascos, los paisanos que en muchos puntos se mostraban retráidos de tomar parte en la insurrección, piden ahora armas que faltan en muchas localidades y se unen a las bandadas.

—Háblase mucho en París del experimento hecho el lunes en Vincennes, en el terreno del emperador, de la máquina de MM. Kient Zy y Farry; esta máquina tiene por objeto la retracción y movimiento de las tierras: en seis horas de trabajo interrumpido por frecuentes esplosiones, rompió y removió la máquina, movida por dos hombres, 30 centímetros de profundidad por 8,000 metros, de un terreno cuajado de raíces de árboles y arbustos. Movida por el vapor, se condujo la máquina al lugar de la experiencia, y volvió a la casa después del trabajo. Siguiendo el informe del mariscal Vaillant, se ha resuelto que tenga lugar un nuevo experimento a su presencia.

Háblase, aunque la noticia no parece fundada, de un viaje del emperador de Austria a Francia.

Dice un corresponsal de París: «Me han asegurado que se han entablado activas negociaciones entre Mr. de Bismark y el gabinete de San Petersburgo. La Rusia sigue haciendo todos los esfuerzos posibles para atraerse la Prusia y hacerle creer en la alianza del Austria. El príncipe Gortschakoff emplea toda su elocuencia en probar al gabinete de Berlín que la Prusia no puede permanecer neutral, por que si se reconstituyese el reino de Polonia, quedaría aquella nación reducida a la categoría de un pequeño Estado alemán y vería perdida toda su influencia.

Como síntomas significativos de la situación, dice una carta de París, el gobierno francés ha comunicado órdenes a todos los puertos de mar para que se dispongan todos los buques con coraza, y se les miente con toda su dotación. Se ha pedido también a los prefectos marítimos una nota exacta de los buques de vapor disponibles.

La proposición del Sr. Vazquez Queipo lida ayer en el Senado está concebida en los siguientes términos:

«Ruego al Senado se sirva mandar que se pida al gobierno una nota nominal de las pensiones de gracia ó fuera de reglamento, concedidas en las épocas que a continuación se expresan, con indicación de la suma a que ascienden en cada uno de dichos períodos: 1.ª De las pensiones concedidas durante el reinado del último monarca el Sr. D. Fernando VII. 2.ª De las concedidas durante la regencia de Su Majestad la reina doña María Cristina de Borbón. 3.ª De las concedidas durante la regencia del señor duque de la Victoria. 4.ª De las concedidas después de la mayor edad de S. M. la Reina nuestra augusta soberana, hasta julio de 1854. 5.ª De las concedidas desde julio de 1854 hasta igual mes de 1856. 6.ª De las concedidas desde esta época al mes de julio de 1858 y 7.ª De las concedidas desde esta última época hasta el día.»

La comisión de presupuestos, en las Cámaras suecas ha rechazado una proposición que tenía por objeto conceder al gobierno sumas considerables para la mejora de la marina y para inducirle a que hiciera la guerra en favor de Polonia.

—Los periódicos suecos al menos en su mayor parte, no se muestran favorables a la guerra. El diario más importante el Aftonbladet exhorta vivamente a que no se provoque a Rusia, sobre todo en los momentos en que Suecia y Noruega deberían disponer de toda su influencia en favor de Dinamarca.

El Sr. D. Bernardo Costello de cuya llegada a esta corte ya dimos noticia, marchó anoche, y según aseguran, muy satisfecho por la general aceptación con que ha sido recibido el gran proyecto que trata de realizar como único representante en España de las ricas minas de hierro y carbón del conde Dudley en Inglaterra. Es indudable que efectuado aquel, nuestros arsenales y empresas de ferro-carriles han de reportar cuantiosos beneficios como así lo conocen todas las personas que se hallan enteradas de los permisos del coioso pensamiento del Sr. Costello. A su marcha deja todo arreglado para que se pongan en práctica cuantas diligencias sean convenientes a fin de llevarle a debido efecto.

La célebre causa que por robo y homicidio de D. Julian Otaola se sigue en el juzgado de primera instancia del distrito de la Plaza de Valladolid, se ha elevado ya a plenario, pasandose al señor capitán general el tanto de culpa referente al presunto reo Carmelo Asejo, soldado del batallón provincial de Valladolid.

En la junta general de accionistas del ferro-carril de Bilbao celebrada en la misma villa, manifestó la administración que, hechos estudios detenidos sobre la mejora del puerto y ría de Bilbao, habían dado el satisfactorio convencimiento de que puede formarse en la estera bahía ó ensenada, fuera de barra, un gran puerto seguro y cómodo para un número considerable de navios de las mayores dimensiones, que sea de refugio con todos vientos y mareas para los buques de todas las naciones. Tan luego como terminó la lectura de la memoria, y hecha la adverten-

por el señor director gerente, de que la administración estaba dispuesta a contestar y explicar cuantas objeciones y preguntas se le dirigieran, la junta instó y autorizó al consejo para que gestione incesantemente cerca del gobierno y de las corporaciones que estime convenientes, para que se realice la mejora del puerto y ría, empresa por demás interesante no solo a la compañía sino también a Vizcaya y a toda la nación.

La empresa del ferro-carril del Barcelona a Zaragoza, ha elevado a la aprobación del gobierno un nuevo cuadro del servicio para la salida de sus trenes, arreglado al que debe regir en la línea de Zaragoza a Madrid en cuanto se ponga esta en explotación. Si merece dicho cuadro la sanción superior, los pasajeros que hayan salido de la corte a las ocho y media de la mañana y a las nueve menos cuarto de la noche, llegarán respectivamente a Barcelona a las siete de la mañana y a las nueve y cuarenta y cinco minutos de la noche, y habiendo hecho un alto de dos horas en Zaragoza. De dichos dos trenes, el segundo, ó sea el que parte de Madrid a las nueve menos cuarto de la noche, será el tren-correo; y el otro, ó sea el de la mañana, es directo, puesto que no se detendrá en todas las estaciones de la línea.

Dice LAS NOVEDADES que las noticias que tiene de las provincias inmediatas a Madrid son de que ha sido acogido con satisfacción por los progresistas el último discurso del Sr. Olózaga.

De un curioso estado que publica la GACETA de Manila, relativo a los productos comparados, en 1861 y 1862, para el Tesoro público por rentas estancadas, resulta que en el año próximo pasado ingresaron en caja 4,987,077 pesos por dicho concepto, y 5,048,631 en 1861. En 1862 aumentaron los productos por tabaco elaborado y efectos timbrados, disminuyendo por licores, bulas y otros ramos.

Los precios del ferro-carril de Madrid a Zaragoza y Barcelona cuya inauguración se verificará muy pronto son los siguientes:

De Madrid a Zaragoza.—Primera clase, 138 reales; segunda clase, 108; tercera clase, 62.

De Zaragoza a Barcelona.—Primera clase, 146-50; segunda clase, 109-75; tercera clase, 80-50.

Total: de Madrid a Barcelona, en primera clase, 284-50; en segunda, 217-75; en tercera, 142-50.

Para recorrer esta última distancia se emplearán unas veinte horas.

Dentro de breves días debellegar al puerto de Bilbao, con el objeto de abandonar, un magnífico vapor, de los de mas fuerza y tamaño que han surcado el Nervion, destinado a la carrera exclusiva entre Bilbao y el Mediterráneo. El aumento progresivo de buques de vapor no cede en aquel puerto, y aparte de Barcelona y Cádiz, Bilbao es ya el que reúne mayor número de buques de esta clase en su matrícula, siendo el primero en los de vela dentro de la Península.

Un diario de Barcelona sabe que el domingo por la noche el príncipe Adalberto de Baviera llamó al intrépido Blondin, que vive en la misma fonda en que habita S. A., y le dijo que no podía expresarle con palabras su admiración; que al principio se sobrecogió de un sentimiento de terror, pero luego cobró súbita confianza al ver la facilidad y ligereza con que verificó sus trabajos; y por último, que diferiría su marcha de aquella capital solo por el gasto de venir segunda vez el jueves, en que se habrá presentado de nuevo Blondin al público valenciano. El príncipe le regaló un magnífico afilador formado por una preciosa perla de gran valor.

El BOLETIN DE LOTERIAS Y DE TOROS es de opinión que las monedas regaladas por nuestras bellas de la aristocracia para la corrida de Beneficencia debían exponerse en un sitio a propósito de la plaza de toros la víspera de la corrida, y pagar cada persona que quisiese verlas un real de vellón, con lo cual acrecerían los ingresos dedicados a los pobres acogidos en el hospital general.

Ayer la temperatura máxima del día en Madrid fué de 19,8 Reaumur, y la mínima de 7,3.

La DISCUSION está de acuerdo con el señor ministro de Fomento en considerar inconveniente el aumento de las concesiones de líneas férreas subvencionadas por el Estado.

La DISCUSION publica hoy un acta de la reunión celebrada por el ayuntamiento y varios contribuyentes de Loja el día 2 de julio de 1861, con objeto de demostrar que la sublevación democrática capitaneada por Pérez del Alamo no atentó a la propiedad.

Se proyecta fundar en Sevilla un casino puramente de artesanos, tal como los que existen en Barcelona, Jerez y otras localidades.

El 27 a las nueve y media de la mañana salió del puerto de Barcelona la goleta de guerra española «Africa», con objeto de probar oficialmente la máquina que días atrás dijimos había sido construida en los talleres del Naeco Vulcanco, propiedad de la Sociedad de Navegación e Industria. Dicha prueba se hizo en presencia del ingeniero del gobierno Sr. de Guzman, del Sr. comandante de marina de aquel puerto, y de otras autoridades del mismo punto. El buque arduo con una mar llana y viento favorable hasta 8 1/2 millas por hora a toda fuerza, y hubiera

andado más, si la goleta hubiese estado en mayores circunstancias con respecto al calor de su papa. A las tres de la tarde regresaba la goleta al puerto con toda felicidad, sin haber tenido en su viaje de seis horas el menor contratiempo, pues la máquina funcionó con toda regularidad y a satisfacción general de los asistentes al ensayo. Dicha máquina tiene la fuerza de 130 caballos nominales y 200 efectivos: el consumo de combustible fué por término medio de 11 1/4 quintales por hora.

La calentura tifoidea hace estragos en Londres. El LANCET de la última semana dice que el número de las defunciones ocasionadas por dicha enfermedad en la capital inglesa no pasó en 1860 de 1,392, y se eleva en 1862 a 3,635. Atribuyese esta mortandad creciente al hacinamiento de los habitantes, a la miseria y a la mala ventilación.

### TERCERA EDICION.

Las declaraciones hechas ayer en el Congreso por el general Concha fueron el resultado del acuerdo tomado en Consejo de ministros. Es cuanto pedimos contestar, para ilustración del público, a los periódicos que como LA ESPAÑA y EL TEMPERANEO pretenden hallar contradicción en las declaraciones hechas por los diversos miembros del gabinete.

En el sorteo de la lotería de hoy ha caído el premio de 100,000 pesetas fuertes al número 478 despatchado en Telosa; el de 40,000 duros al 10,692, en Madrid; el de 16,000 pesetas al 3,629, en Barcelona; el de 8,000 pesetas al 5,336, en Bilbao; el de 6,000 pesetas al 1,473, en Santander, y el de 3,000 pesetas al 7,008, en Aranjuez. El sorteo inmediato se verificará el día 12 de mayo. Corresponderá a dicho sorteo 30,000 billetes a 200 rs., divididos en décimos a 20 rs. cada uno. Consta de 1,330 premios, distribuyéndose en estos 225,000 pesetas fuertes. Los premios mayores ascienden a 30.

Pasado mañana tendrá lugar, según costumbre, la función cívica y religiosa que se celebra anualmente en conmemoración de los primeros héroes de la independencia española del 2 de mayo. Desde mañana a las tres de la tarde el clamoreo de las campanas y los disparos de la artillería evocarán el recuerdo de aquellas heroicas víctimas. A las 6 no se cantará una solemne vigilia en la iglesia de San Isidro con asistencia del ayuntamiento. El día 2 después de la misa que celebrará el pontifical el Excmo. é Ilmo. Sr. Patriarca de las Indias y pronunciará la oración fúnebre, según anunciamos hace ya tiempo, D. Pio Hernandez Frille, se dirigirá la comitiva en la misma forma que otros años al Campo de la Lealtad, donde se cantará un solemne responso y se harán las descargas de ordenanza y el desfile por delante del monumento de las tropas que tomen parte en la formación.

Esta noche a las once se dará principio en el café de Jáuregui calle de Hortaleza, a una notable partida de billar en la que se atraviesan crecidas sumas. Los combatientes son los conocidísimos jugadores Espino y Frille. Pero es de advertir que en esta lid no solo arriesgan el dinero sino su categoría de reyes del billar, puesto que el vencedor tendrá que batirse después con otro jugador Sevillano a quien se ha llamado por telégrafo, y otro catalán. De modo que al parecer se trata de decidir quién es el primero entre los primeros y mas renombrados esgrimadores del loco.

Las actas capitulares deberán extenderse en papel del sello noveno, segun le resuelto por la dirección general de rentas estancadas que ha aprobado el resuelto en este caso por el señor obispo de Almería.

Nos escriben de Albacete que desde ayer 29 está cayendo una copiosísima y abundante lluvia, estando totalmente cerrado el tiempo. Los labradores de la Mancha se dan la enhorabuena, creyendo aseguradas sus cosechas.

El día 10 de mayo próximo enagena «La Península» a pública subasta, con arreglo a sus estatutos, dos lindas al par que sólidas casas que ha construido en Albacete, habiendo comenzado a edificar dicha compañía a los particulares que le han solicitado.

El lunes 27 hizo la primera guardia en el campamento de los Carabancheles su alteza real D. Gaston de Orleans, conde d'Eu, quien, como saben nuestros lectores, ha sido últimamente destinado de teniente al 5.º regimiento de artillería a pie, que hoy se halla acantonado en dicho campamento, después de haber terminado brillantemente los estudios en la escuela de Segovia. Al inaugurar su vida militar el joven subalterno ofreció a sus compañeros de campamento un delicado y elegante refresco, en el que hizo los honores de su modesto pabellón de teniente con la exquisita finura y tacto que tanto distinguen a todos los miembros de su ilustre familia, y con la amable franqueza y marcial cordialidad propias de un veterano. Escusado es decir que habiendo sido la reunión de militares, y artilleros, se brindó por SS. MM. y por toda la familia real, que tanstos y tan distinguidas pruebas de benevolencia y de cariño han dado siempre al cuerpo de artillería; por la ilustre abuela del joven conde; por su noble padre y valientes tíos, que tan bellos laureles conquistaron en las abrasadas arenas africanas, y de los cuales uno, artillero como él, enlazado con una ilustre princesa española, no perdona ocasión de mostrar hacia el cuerpo sus profundas simpatías. El nueve teniente,

interpretando los sentimientos de sus compañeros, brindó por la gloria y renombre de la artillería española; en la que con tanto entusiasmo empieza a servir, y por el digno coronel, cuya expedientia militar, cariñosa rectitud y sobresalientes dotes de mando han contribuido a elevar al 5.º regimiento a la altura en que se encuentra.

La nueva dirección de la compañía aseguradora agrícola y ganadera que se conoce con el nombre «Hispano-Portuguesa», continúa imprimiendo el círculo de sus operaciones una actividad recomendable. Los seguros se aumentan cada mes de un modo verdaderamente sorprendente, y el crédito de esta asociación se eleva cada día mas, efecto de la religiosa puntualidad con que la compañía llena sus obligaciones. El 16 del corriente tuvo lugar la última sesión del consejo de administración y en ella, como en todas las que se han celebrado desde principio del año, leyó la dirección una sucinta memoria en la que se hace la historia fiel y exacta de todo lo ocurrido en el mes anterior. Con este método todos los socios tienen a su disposición un medio fácil y expedito para conocer día por día las operaciones todas de la compañía, sin mas que examinar la detallada cuenta que da de todos sus actos la dirección. Esta además publicará un boletín en el que aparecerá con claridad todo lo obrado en el primer trimestre del año. Cuando asociaciones de esta especie se conducen así, no necesitan que se las recomiende. Diferimos, pues, tan solo que aseguramos un próspero y brillante porvenir a la compañía Hispano-Portuguesa.

La diputación provincial de Logroño, en su primera reunion ordinaria, ha felicitado cordialmente al Excmo. señor ministro de la Guerra, por la honrosa distinción que ha merecido a S. M. y por el res ablecimiento de su salud. El general, a quien tantos beneficios debe dicha provincia, que ha representado siempre en Cortes antes de obtener el cargo de senador, y con la que le unen estrechos vínculos de familia, de afecto y de arraigo, ha contestado a la diputación con la delicadeza y fina cortesía que distinguen al noble marqués de la Habana.

El discurso pronunciado ayer por el señor D. José de la Concha en el Congreso, ha causado el mejor efecto en todos los individuos de la antigua mayoría.

La diputación de Logroño se ha ocupado con esquisito celo del plan general de caminos de la provincia, satisfaciendo cuantas indicaciones se la han hecho por los pueblos que han solicitado tan importante mejora.

—La misma diputación se ha ocupado del examen y aprobación de los planos y proyectos de la nueva casa provincial de beneficencia, que será un monumento honroso para los actuales diputados provinciales, y a la que por indicación del señor gobernador se ha titulado con el dulce nombre de Nuestra Señora de la Paz.

Dice un periódico opositorista que el gobierno aguarda solo a que las Cortes se cierren para proceder a la separación de algunos empleados de Hacienda y Fomento. Tenemos motivos poderosos para negar resultantemente la exactitud de semejante noticia.

El día 28 quedó entregado en la caja de quintos de la provincia de Logroño, el cupo correspondiente a la misma en el reemplazo del año actual, habiéndose practicado todas las operaciones con el mayor orden, legalidad y acierto.

Segun LAS NOVEDADES, el gobierno espera solo a la aprobación del proyecto de autorización, para dar por terminadas las sesiones de Cortes. Segun nuestras noticias, confirmadas enteramente por lo que dijo ayer en el Congreso el ministro de la Guerra, el gobierno no piensa en suspender las sesiones, esperando a que se discutan detenidamente los presupuestos.

El día 24 pudo llegar por primera vez la locomotora de la vía de Bilbao a Logroño, que fué recibida por 13 autoridades y el vecindario con muestras de satisfacción. Aun será esta mucho mayor cuando terminen las obras que restán, especialmente la dificultosa del paso de San Martín, que hace pocos días fué visitada por el gobernador y diputación de la provincia.

Parece que muy en breve va a presentarse al señor gobernador, una Memoria sobre la adulteración de las sustancias alimenticias y modo de corregirlas, por un ingeniero químico.

EL TEMPERANEO dice que los odonistas aseguraban anoche que el gobierno se ha echado completamente en brazos de la union liberal y del general O'Donnell; pero los amigos del duque de Tetuan niegan lo dicho por EL TEMPERANEO, atribuyéndolo al deseo de promover discusiones entre el gobierno y la antigua mayoría.

Hoy por la mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Lisboa 30.

El rey Fernando de Portugal, que debía embarcarse en este puerto el 2 del próximo mayo con dirección a Cádiz, ha resuelto hacer su viaje por tierra, penetrando en España por Badajoz, dirigiéndose a Madrid y desde Madrid a Francia.

Trece días han bastado para concluir todas las operaciones de quintas en la provincia de Navarra segun nos escriben de su capital. En este cortísimo plazo, en proporción del cupo, que era de 745 hom-

bres, han quedado en caja 735 quintos, de los que 483 han cubierto su propia suerte; 99 lo han verificado como sustitutos por cambio de número y 133 lo han hecho redimiendo su suerte por 8,000 reales, en cuyo concepto ha ingresado en tesorería 1,224,000 rs. Si a las operaciones necesarias para los datos anteriores se añaden los 88 quintos que se han celebrado en los 13 días, se tendrá una idea del celo, laboriosidad y constante trabajo de aquel consejo provincial que ha sabido principiar las sesiones a las siete de la mañana, continuando sin interrumpción alguna hasta ser de noche. Merece asimismo especial mención el Sr. Pesquera, gobernador de la provincia, que sin embargo de haber tomado posesion durante la quinta, y de las ocupaciones imprescindibles en estos casos, se le ha visto diferentes veces en el consejo dando con su presencia impulso y mayor solemnidad a las operaciones.

El Ilmo. señor obispo auxiliar de Sevilla ha comunicado ya su nombramiento para la diócesis de Leon al cabildo y ayuntamiento de dicha capital, y la noticia ha sido recibida con gran satisfacción por los antecedentes de aquel prelado.

El proyecto de autorización para plantear los presupuestos leido esta tarde en el Senado es exactamente igual al aprobado en el Congreso.

Hoy ha sido recibido por S. M. la Reina en audiencia de despedida el señor don Emilio Sancho, nombrado ministro de España en Constantinopla.

Las noticias de Nueva-York recibidas por el correo ordinario alcanzan al 16 de abril. Las relaciones de los federales sobre el ataque de Charleston dicen que las cadenas colocadas por los confederados y otros muchos obstáculos habían impedido a la escuadra federal avanzar; las cadenas estaban tendidas desde el fuerte Sumpter hasta Cummings-Point, y desde el fuerte Phipley el fuerte Johnston. Imposible les fué a los federales vencer estos obstáculos, y despues de un combate de tres a cinco horas, los buques del Norte se retiraron. Las pérdidas de los confederados no son conocidas. El corresponsal de la TRIBUNA asegura que el fuerte Sumpter ha sufrido mucho. El jefe federal declaró que era inútil volver a empezar el ataque. Las fuerzas de tierra no tomaron parte en él. Los confederados tenían algunos buenos cañones Withworth.

—Los federales no pueden socorrer al general Porter, bloqueado en Washington (Carolina del Norte), y se espera que se rinda por falta de provisiones.

—Veintisiete mil confederados se encuentran entre Nevobern y Washington. Se espera un ataque contra Nevobern.

—Toda la expedición al rio Yazoo ha vuelto a Helena, despues de haber abandonado el ataque del fuerte Pemberton.

—Los diarios del Sud aseguran que el almirante Ferragut está en el rio Rojo entre dos baterías, y que no se atreve a flaquear ninguna de ellas.

—Corre el rumor de que los federales avanzarán muy pronto por el rio Rojo que no tardarán en empezar las operaciones en el rio Atchafalaga.

—Quince mil confederados a las órdenes de Van Dorn han atacado a Franklin en el Tennessee siendo rechazados con pérdida de 300 hombres.

—Dice el HERALD que corre el rumor de que Mac-Clelland ha presentado su dimision de general.

—Ha habido desórdenes en Nueva-York a consecuencia de desavenencias ocurridas entre obreros negros y blancos. La policía logró restablecer el orden.

—En un meeting que ha tenido lugar en Nueva-York se adoptó una resolución en favor de la union y de la continuación de la guerra. La reunion se mostró muy hostil a Inglaterra y el nombre de esta potencia fué silbado. El director general Blair pronunció un discurso en el cual atacó especialmente a la aristocracia inglesa.

—Los temores de una guerra con Inglaterra aumentan.

—El YORK TIMES dice que los discursos de los ministros ingleses sobre el asunto del «Alabama» prueban que Inglaterra ha determinado violar sus obligaciones como potencia neutral respecto a los Estados-Unidos y que el gobierno federal debe por tanto tomar sus medidas.

—La TRIBUNA dice: «Es un error el inquietarnos ahora; el día del ajuste de nuestras cuentas con Inglaterra vendrá.»

—EL WORLD cree que la administración y sus órganos están decididos a escitar al pueblo contra Inglaterra; a fin de ganar las simpatías irlandesas en América. El World añade que si M. Lincoln escita las pasiones populares hasta un grado peligroso, no será capaz de dominarlas.

—El general Burnside ha publicado una proclama, en la que declara merecedor de la pena de muerte a quien preste auxilio a los confederados.

—Los confederados avanzan hacia Suffolk, en Virginia.

—Las últimas noticias de los Estados Unidos están resumidas en el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO que hemos recibido esta mañana de la AGENCIA HAVAS:

Nueva York 18 de abril. Los federales han ocupado muchas islas vecinas a Charleston, concentrando considerables fuerzas. Todos los periódicos atacan a Inglaterra, a excepción del World (Mundo). Hace pocas noches, y ya cerca de las doce, subían a un paso bastante acelerado por la cuesta de Santo Domingo dos omnibus sin farol con todas las ventanillas cerradas y tirado, cada uno por cuatro fogosas mulas, lo cual no pudo menos de llamar la atención de un sereno, que

se propuso averiguar su procedencia y dirección. Aprovechando una ocasión abrió la portezuela de uno de ellos, y se le encontró lleno de pellejos, que creyó fueran de aceite, si bien luego resultaron ser de agua fría, y como era natural, le dijo al mayor que se detuviera, pero este le contestó que no podía hasta que llegase al alto de la subida, mientras que el conductor del otro ómnibus, en esto oyó, tomó por otra calle lateral, apretando el ganado, que en seguida salió a escape, no obstante lo cual, tan buenas tracas se dió el sereno, tocando el pitó y avisando a sus compañeros, que el uno de los carruajes fué alcanzado y detenido á corta distancia, y el otro en la plazuela de Alifidos en el momento de entrar en un corralón, cuya puerta estorbó que cerraran poniendo el chuzo en medio. Parece que entre ambos ómnibus cendían hasta treinta pellejos con mas de diez arrobas de aguardiente; estándose formando la correspondiente causa, y sin que, segun nos han manifestado, hubiesen dicho los mayores cuando fueron detenidos ni de dónde procedía el aguardiente ni por qué puerta habían entrado.

**HOY RECIBIMOS EL SIGUIENTE DESPACHO TELEGRAFICO DE LA AGENCIA HAYAS:**

Paris 30. El Monteur de hoy publica noticias de Méjico. Las del cuartel general de San Juan frente á Puebla, dicen que el telégrafo de Puebla á Méjico ha sido destruido. Las poblaciones inmediatas á Puebla se muestran favorables á la intervención.

El estado sanitario es excelente, y el ejército está lleno de ardor. Los acueductos han sido cortados. Los mejicanos han sido batidos en muchos encuentros.

Las noticias que hoy recibimos de Polonia son favorables á la insurrección. Despachos de Gracoria del 26 dicen que la banda mandada por Masokowski atacó el 22 á los rusos en Bary cerca de Olkuz. Una parte del destacamento ruso ha sido destruido y el resto huyó precipitadamente.

Desde que se promulgó el ukase de amnistía solo echo paisanos se han acogido á esta. El DIARIO DE SAN PETERSBURGO responde á los diarios que pretenden que el czar actual no ha hecho nada por Polonia y enumera las medidas adoptadas hasta 1863.

Cartas de San Petersburgo dicen que los acontecimientos de Polonia han obligado á poner en pie de guerra muchos cuerpos de ejército y á ejecutar armamentos con objeto de poder hacer frente á las eventualidades del porvenir. Una y otra medida están reducidas á lo que es estrictamente necesario. El ministro de la Guerra habia presentado primero un proyecto para cuya realización se necesitaba un crédito extraordinario de 18 millones de rublos, pero esta suma se ha reducido á 10 millones. Este aumento del presupuesto de gastos no estaba previsto, pero ha sido cubierto con exceso un aumento mayor en el de ingresos á consecuencia de haber determinado el gobierno sea libre la venta del aguardiente.

Segun dice el Czar, la población del palatinado de Kalisch se ha sublevado. Un cuerpo polaco de mas de 2,000 hombres bien armados y conidos cañones, ha ocupado las ciudades de Pyzdun y Slupza. Las avanzadas se han acercado hasta dos kilómetros de Konin, donde los rusos tienen una fuerte guarnición. Se cuentan hasta treinta jefes franceses entre los que dirigen las operaciones en esta localidad.

El cuerpo polaco mandado por Seyfrid maniobra para atacar á los rusos por la espalda, entre Kolo y Kenia.

Noticias de Lituania dicen que Narbut, uno de los jefes de bandas que maniobra en aquel pais, ha batido á los rusos en Dubítche.

El 13 Narbut tomó la ofensiva atacando cerca de la aldea de Pilownia una columna rusa compuesta de una compañía de infantería y un centenar de cosacos. Los polacos se precipitaban sobre el enemigo le arrojaron á los pantanos y le destruyeron completamente.

El cuerpo de Wyslóczk, que también maniobra en Lituania, ha batido también á los rusos cerca de Zymori. El gobernador de Wilna envió apresuradamente refuerzos á la columna rusa que habia sido batida.

Otro cuerpo polaco compuesto de 800 hombres ha rechazado á los coscovitas cerca de la aldea de Letche, matándole unos treinta soldados. Los polacos han perdido en este combate uno de sus mas valientes oficiales, M. Arzewicz, cuya muerte costó la vida á cuatro de los que le acometieron.

Las últimas noticias de Polonia están resumidas en los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS que esta mañana recibimos de la AGENCIA HAYAS:

Berlin 29. Los rusos han sido derrotados en Warne al Sur de Varsovia, con grandes pérdidas.

Cracovia 29. Los rusos han sido derrotados en Kallach y en Sandomir.

EL DIARIO ESPAÑOL dice que próximamente vendrá á España S. M. la reina madre. Tenemos motivos para decir que no es cierta esta noticia.

Cuando menos, es prematura la noticia que de anoche LA REGENERACION, de que va á ser separado el gobernador civil de Castellón, Sr. Cuervo.

Hoy por hoy no es cierta.

LA SESION DEL SENADO DE HOY empezó á las tres menos cuarto por la lectura del acta de la anterior que fué apre-

bada. Se dió cuenta de algunas comisiones nombradas por las sesiones. Se leyó el dictamen de la comisión que entienda del proyecto de ley por el cual se autoriza al gobierno para el cobro de las contribuciones é inversion de los productos en los gastos públicos, conforme al presupuesto vigente. El dictamen de la comisión es favorable á la autorización. Se lee un proyecto de ley de pensiones. Se da segunda lectura á la proposición del Sr. Vazquez Queipo, para que el gobierno manifieste las pensiones que se han concedido fuera de reglamento desde el reinado de Fernando VII.

El Sr. Vazquez Queipo usa de la palabra para defenderla manifestando que nada mas justo que recompensar á las familias que prestan grandes servicios al Estado ó que consagran á servirle toda su vida, y que con este objeto estaban creados los Montes pios, pero que aprobando inconsideradamente todas las pensiones que se piden se hastardea el objeto de estos premios, quitando la emulación é imponiendo una carga pesada á los contribuyentes.

El Sr. Vazquez dice que muchas de las pensiones se conceden por móviles de caridad y de compasion propia en corazones cristianos y españoles, y que su proposición tiende á poner cortapisas á esta caridad intempestiva. Termina pidiendo al Senado que la tome en consideración.

El ministro de la Gubernacion contesta al Sr. Vazquez Quispe diciendo que el gobierno cree muy útil se sepa la estadística que pide el Sr. Vazquez en materia de pensiones; que el gobierno no puede presentar en el instante una reforma de la legislación sobre pensiones; que la ley actual está hecha en un sentido restrictivo, y que cuantas cortapisas se pongan en una ley nueva, troppezarán siempre con la autoridad soberana de ambos Cuerpos Colegiados, cuyas decisiones en este como en los demas puntos obtienen ordinariamente la sancion de la corona.

Preguntado el Senado si tomaba en consideración la proposición del Sr. Vazquez Queipo, votó afirmativamente, y el presidente dijo que pasaría á las sesiones para el nombramiento de comisión.

Leida la orden del día para la sesión de mañana, se levantó la de hoy á las tres y cuarto, reuniéndose el Senado en sesiones.

**LA SESION DEL CONGRESO DE HOY**

fué abierta á las tres menos cuarto. Aprobese el acta de la anterior. Se leyó una proposición de ley del señor Casado y Sanchez para que lo que se ha de invertir en la carretera de Málaga á Algeciras se emplee en subvencionar un ferro-carril que, partiendo de Málaga, termine en Algeciras.

El Sr. CASADO y SANCHEZ, apoyando esta proposición, dice: La proposición de ley que acaba oír el Congreso, como decía ayer mi ilustrado amigo el Sr. Gonzalez de la Vega apoyando la del ferro-carril de Algeciras á Cádiz, se recomienda por sí misma. Con efecto, esta, como aquella, tienden á evitar en casos dados el peligroso trayecto del estrecho de Gibraltar, por lo que solo diré en su apoyo, que á las buenas condiciones espuestas, que la de no costar nada su subvencion, pues solo se hace una variación en la manera de invertir los fondos destinados á la carretera que debe atravesar aquellas fértiles y olvidadas comarcas. Me limitaré, pues, á suplicar al Congreso tome este proyecto de ley en consideración.

El Congreso, en efecto, tomó en consideración el proyecto del Sr. Casado y Sanchez.

Continuó la discusión pendiente sobre la proposición del Sr. Belda.

El Sr. PELANCO, para una alusion personal, rechazó la calificación de diputado del general O'Donnell que lanzó el señor Belda sobre los individuos de la antigua mayoría, asegurando que él era diputado de la nación y mantenedor de una idea que creía beneficiosa para el pais. Además declaró que amigo y admirador del general O'Donnell le habia apoyado cuando gobernaba y no le habia abandonado despues de caído.

El Sr. MARICHALAR como individuo de la mayoría rechazó los calificativos que lanzó sobre ella el Sr. Belda, y se concretó despues á defender su personalidad, declarando que sus ideas liberales eran antiguas y que siempre habia sacrificado sus intereses por la libertad y el trono, sin haber percibido nunca sueldo alguno del Estado como lo habia percibido el señor Belda.

Por último, censuró que se hicieran suposiciones como las hechas por el señor Belda contra la mayoría, porque la mayoría á su vez pedria suponer que los diputados cesantes hacian la oposición por volver á ser empleados; y terminó diciendo que era de la union liberal, porque la union liberal habia gobernado y gobernaría sin milicia y sin cuerdas á Leganés.

El señor BELDA rectificó estensamente haciéndose cargo de las contestaciones que le dieron varios individuos de la cámara, é insistiendo en que los cargos que él dirigió al anterior gobierno eran justos puesto que las gracias concedidas fueron innumerables, y los diputados que las recibieron no todos se sujetaron á reelección.

Los señores Marichalar y Gonzalez Alonso hicieron ligerísimas rectificaciones.

El Sr. GONZALEZ BRABO, contestando á una alusion del Sr. Posada Herrera, dijo que el Sr. Posada no debia crear inconvenientes las cuestiones que se habian suscitado, presto que siendo ministro habia presentado un proyecto de incompatibilidades, lo cual significaba que el mismo señor Posada habia comprendido la necesidad de poner coto á los empleados di-

putados, cuyo mal censuró el Sr. Belda. Dirigió cargos al Sr. Posada por sus palabras á las oposiciones; censuró severamente la falta de cumplimiento de las las promesas del gobierno del general O'Donnell; y negó que pudiese haber una segunda edición del gobierno anterior sin gran peligro para el pais y para las instituciones.

Dijo que el Sr. Posada Herrera quiso ayer meter al gabinete en su cartera de jefe de la mayoría, pero que sus esperanzas eran vanas porque este gobierno no era ni podia ser continuacion del anterior, ni tampoco lo que viniese.

Negó que el ministro de la Guerra dijese que su política fuese de union liberal. El señor ministro de la Guerra dijo que se leyese su discurso de ayer.

El Sr. GONZALEZ BRABO prosiguió hablando, y ocupándose de elecciones, manifestó que nunca habia podido hacerse una elección general con toda la pureza de los preceptos del sistema representativo, y que si con toda la pureza necesaria no se hacian de hoy en adelante, este pais moriria entre las vascas revolucionarias y los tormentos del despotismo.

Declaró que si el gobierno actual era lo que creia el Sr. Posada Herrera, él retiraba lo que dijo despues de haber escuchado el programa del presidente del Consejo, porque deseaba el bien del pais.

El Sr. POSADA HERRERA estrañó que sus palabras hubiesen causado tal impresión en el Sr. Gonzalez Brabo.

Dijo que tampoco comprendia cómo S. S. se mostraba alarmado, porque él y sus amigos dieron su apoyo al gabinete, toda vez que tambien S. S. y los suyos se lo habian ofrecido.

Declaró que todas estaban interesadas en el bien del pais, y que él y sus amigos lo estaban y teníanlo, y se alarmarse como el Sr. Gonzalez Brabo.

Manifestó que ellos no habian hecho nada en contra del gobierno, si bien se dieron por contentos con las palabras del señor ministro de la Guerra, y declaró que si estas palabras no fueran del agrado del Sr. Gonzalez Brabo, lo sentía y lo acompañaba en su duelo.

Respecto á las acusaciones dirigidas contra el gobierno anterior, dijo que su falta de fundamento era patente, puesto que no podia decirse que hubiera incalcado ley alguna ni infringido la Constitución.

Y terminó despues de una razonada defensa de su política, declarando que él no tenia tanto como el Sr. Gonzalez Brabo, sin duda porque creia y esperaba mucho de todos.

El señor ministro de la GUERRA dijo que ayer se propuso el gobierno manifestar mas determinadamente cuál era su idea, como lo hizo; y que hoy debia sostener lo propio que dijo, que no era mas que lo mismo que ya manifestó el señor presidente del Consejo; no comprendiendo por qué el acto de benevolencia del señor Posada Herrera, y el anterior de hostilidad del mismo en otras sesiones.

Recordó lo dicho por S. S. en la sesión de ayer, y leyó un párrafo de su discurso, impreso en el DIARIO DE LAS SESIONES, en el cual declaraba que el ministerio no venia á ser continuacion de ninguno, sino un gobierno conservador y liberal.

Manifestó que este gabinete se proponia ser tan liberal como el que mas, y que haría unas elecciones perfectamente libres y sin abusos.

El señor conde de SAN LUIS aplaudió la explicacion que habia dado el señor ministro de la Guerra á sus palabras de ayer, porque se habian dado distintas interpretaciones; estrañó la repetición de programas políticos del gabinete; indicó que tales programas se encaminaban á demostrar la idea del gobierno para que el pais la conozca en la próxima lucha electoral; escitó al gobierno á que fuese mas esplícito, porque lo que hasta ahora habia declarado de ser tan liberal como el que mas, no era mas que por lo que todos aspiraban á ser; pero no bastaba, y que debiera hablar y concretar su bandera.

Recordó que el gobierno tenia una política propia, y que estando resuelto á no influir en las elecciones, debiera tener presentes que los gobernadores, y los secretarios y otros funcionarios estaban nombrados por la union liberal, y que sin querer habian de influir en favor de sus amigos.

El señor ministro de la GUBERNACION mostró su estrañeza por los cargos dirigidos al gobierno por falta de claridad en su programa, y recordó que las declaraciones de aquel fueron tan claras y tan terminantes como ninguna de cuantas se habian hecho.

Recordó que dijo el gobierno que era conservador, y que él habia explicado lo que significaba tal principio, así concedido. Cuales eran las intenciones del gobierno para ser liberal, muy liberal en los actos electorales.

Respecto á los agentes que el gobierno tenga en provincias, dijo que era necesario que estuviesen identificados con la idea del mismo, para cumplir el propósito de independencia y libertad que el gobierno tiene, si bien, añadió, el gobierno les dirá que ve con simpatía á este ó aquel candidato; pero nada mas.

Declaró que ciertas corporaciones, ciertos empleados citados por el señor conde de San Luis, era necesario removerlos para evitar que en las elecciones se ejerciera monopolio en favor de persona alguna.

Dirigió cargos al Sr. Posada Herrera por sus palabras, y declaró que el señor Posada habia tenido un grande apresuramiento para hostilizar á este gabinete, y luego se arrepintió de su conducta precipitada.

Respecto á dar á conocer al pais los detalles del pensamiento político del gobierno, declaró que este lo haria por los

contactos y los medios que oficialmente tiene, por no poderlo hacer en la cámara y en un debate como el de hoy y como los que hasta ahora se han suscitado.

El señor conde de SAN LUIS rectificó, declarando que él no habia dirigido cargos al gobierno, que él se habia propuesto saber lo que pensaba el gobierno; que con lo dicho por el ministro de la Gubernacion estaba á su propósito, y que él prestaba su apoyo al gobierno sin flaqueamiento.

El Sr. LATORRE (D. Carlos) manifestó que á su tiempo rectificaria algunas palabras de las dichas por el Sr. Polanco.

El Sr. CASTRO declaró que en nombre de sus amigos declaraba que las palabras del conde de San Luis eran de la exclusiva responsabilidad del señor conde.

El señor conde de SAN LUIS manifestó que ya se habia anticipado á decir qué habia por su cuenta, y que por consiguiente lo hacia en uso de su derecho que tenia, sin necesidad de pedir la venia al Sr. Castro.

El Sr. BELDA retiró la proposición. Y se levantó la sesión.

Eran las siete menos cuarto.

Hoy se ha celebrado Consejo de ministros en casa del general Concha. Ha durado tres cuartos de hora. Hoy, como siempre, ha reinado la mejor armonía entre todos los individuos del gabinete. Decimos esto, por que ha habido quien se ha entretenido en asegurar que habian ocurrido disidencias en el ministerio de resultas del discurso del general Concha. Ya hemos dicho y repetimos, que el ministro de la Guerra fué el eco del acuerdo tomado por todo el gabinete.

Al convite que dió ayer S. M. la Reina en su palacio de Aranjuez en honor del duque de Brabante asistió, además de este principe, todos los individuos de la familia real; los ministros de Estado, Marina, Gracia y Justicia y Fomento; el nuncio de Su Santidad; el embajador de Francia; los ministros plenipotenciarios de Austria, Prusia y Portugal; los duques de Talar, de Valencia y de la Torre, y el marqués del Duero; el duque de Seste; algunos grandes de España residentes en el sitio y los jefes de palacio, SS. MM. estuvieron en extremo amables con todos sus convidados.

Tenemos enterado que el diputado señor Garcia Lomas va á demandar de injuria y calumnia á EL CONTEMPORANEO por un suelto que publica dicho periódico en el número de hoy.

No es cierto lo que dice un periódico, de que el general Lara, nombrado recientemente capitán general de Valencia, vaya á sustituir á Cataluña al señor Cotoner.

Los individuos de la clase de tropa del batallon provincial de Madrid y los de otros cuerpos de igual institucion que residen en la demarcacion del mismo, pertenecientes á los reemplazos de 1856 y 37, y á los ordinarios del ejército de 1861, 62 y 63, concurrirán el domingo 3 de mayo próximo, á las nueve en punto de su mañana, al cuartel de San Francisco el Grande de esta corte, los de las seis primeras compañías; y á los pueblos de Navalcarnero y Valdemerillo respectivamente, los de la sétima y octava compañía, en cuyos puntos tendrá efecto la lectura de leyes penales.

En el cuartel del Carmen de Guadalajara, se venderán mañana á las cinco de la tarde, en pública subasta, 24 caballos de desecho del regimiento cazadores de Alcantara.

Se ha publicado ya el quinto tomo de la «Historia Universal» que escribe el Sr. Constantino, y en la cual viene revelando todas las condiciones de un elegante y erudito historiógrafo. La fecundidad de este escritor es tal, que en pocos meses ha dado á luz á más de este tomo, un manual de liter tura griega y otro de literatura latina, y un crédito número de artículos literarios y científicos, lo cual se comprende, sabiendo que el Sr. Constantino basa el desahogo de unos trabajos empleando el tiempo en otros.

LA FRANCE, despues de transcribir la contestacion dada por el marqués de Miraflores en el Congreso, acerca de la conducta que se propone seguir el actual gabinete, dice lo siguiente:

«Si no nos engañamos, hay en este lenguaje una gran lección de política gubernativa y de práctica administrativa. En cuanto al pais, debe tener confianza en las afirmaciones netas del marqués de Miraflores, que parece comprender mejor de lo que pretenden los miembros de la oposición, las necesidades y el mecanismo de las elecciones y del sistema parlamentario.»

La sociedad empresaria del teatro de Variedades está haciendo grandes preparativos para poner en escena la comedia de magia en tres actos titulada Los encantos de Brian, cuyos ensayos han empezado ya segun hemos dicho. Aparte de infinitos juegos de trasformacion, hallablos, caros y numerosa comparsa, será exornada con diez y ocho ó veinte decoraciones, todas de pintores acreditados. La circunstancia de asistir el Sr. Equizá á los ensayos de esta obra, suscitando á su autor, que está casado de Madrid, nos ha hecho decir que era suya, cuando es original del jóven y apreciable escritor salmantino, Sr. Meneses de Padilla.

Refiere LA IGUAL un hecho del que no tenemos antecedente alguno y que consiste, segun las noticias que comunican á nuestro colega, en que, paseando hace pocos dias el conde de España en Barca de Alba, Sr. Pinto de Costa, en el punto

donde tiene su residencia y cerca su destino oficial, se le acercaron cinco guardas del reguadro ampuzando con armas á intimidarle á que se dejara registrar los bolsillos para decominarle el dinero que llevara, apoyados en una ley que prohibe la esportacion de toda moneda; á pesar de haber dicho que nada llevaba, ni intentaba pasar á España, insistieron de una manera brusca en su demanda; él protestó contra semejante atentado y violacion, porque si bien es cierto que existe una ley que prohibe esportar el numerario, también lo es que la manera de hacerla respetar es inconveniente, sin tener en cuenta el respeto y consideracion que merece toda persona, y mas el que representa una nacion amiga.

El Morning Post ha publicado un artículo cuyo objeto es demostrar que la cuestion polaca no puede terminarse sin una intervencion europea. El periódico imperialista el Pais copia dicho artículo, lo que ha llamado la atencion en Paris.

Los periódicos extranjeros hablan de tentativas sin éxito que ha hecho el gobierno ruso cerca del de Viena para decidirse á acercarse á él en la cuestion polaca. Segun el Nord estos rumores debian aceptarse tan solo á beneficio de inventario.

La compañía de los caminos de hierro meridionales de Italia debe abrir dentro de poco, á presencia de Victor Manuel, dos secciones de la linea del Adriático, de Ancona á San Benedetto y á Pescara sobre una longitud de 160 kilómetros. Antes de 1.º de junio abrirá la linea de Etna á Salerno y á Nápoles, de 82 kilómetros de longitud.

En fin, el 1.º de noviembre del presente año se abrirá la linea del Adriático hasta Foggia, sobre 404 kilómetros. Esa actividad en los trabajos se traduce por aumento de valor en las acciones de la compañía.

Ha fallecido en el hospital de la Princesa, á donde habia sido conducido, la desgraciada sirvienta que, segun dijimos, se habia quemado hace dos ó tres noches en una casa de la calle de Silva por haberse dormido con una luz inmediata al lecho. La infeliz ha sufrido una agonía horrible, porque eran atroces sus padecimientos.

Parece que los progresistas y demócratas de Albacete han empezado ya sus trabajos para las próximas elecciones, habiendo transigido las diferencias que entre ambos partidos se manifestaban, designando como candidato aceptable para unos y otros á D. Francisco Ochoa, propietario y abogado, vecino de Tobarra. Sin embargo, algunos se muestran mas inclinados en favor de D. Francisco Javier Moya, antiguo redactor que fué de EL ECO DEL COMERCIO, y secretario que ha sido de gobiernos civiles; sin bien dan que el Sr. Moya acepta esta distincion, creyéndose con escasos merecimientos para ella.

Mañana habrá visita ordinaria de cárceles por la junta inspectora penitenciaria, que se compone del regente, presidentes de Sala y fiscal de la Audiencia. El objeto de esta visita es averiguar si los reos penados ya por sentencia ejecutoriada han sido ya enviados á sus destinos.

Los diputados á Cortes de las provincias de Zaragoza, Huesca y Teruel celebraron ayer una conferencia con el señor ministro de Fomento, con objeto de tratar de algunos asuntos interesantes para las localidades que representan.

Esta madrugada un muerto repentinamente un mozo de un ventorrillo en el camino de Carrianchel.

Ayer por la tarde, mientras se hallaban de paseo los dueños de la fabrica de tintas establecida en la calle Aní de San Bernardo, les robaron varios efectos, violentando la puerta de entrada con una palaqueta.

La dimision presentada por el Sr. Barca, oficial del ministerio de la Gubernacion, no ha sido hasta ahora oficialmente aceptada; pero teniendo en cuenta las declaraciones hechas por el gobierno en distintas ocasiones es indudable que si su no está admitida dicha dimision únicamente por cuestion de trámites.

Segun una carta de Roma es casi cierto que el cardenal Antonelli presentará en breve su dimision: no le reemplazará el cardenal de Luca, que se halla gravemente enfermo, sino otro miembro del sacro colegio.

Dicen de Nápoles que han sido denunciadas 21 personas comprometidas en una conspiracion revolucionaria; algunos oficiales borbonicos, en virtud de invencion oficial, han abandonado la ciudad cubriéndose para Marsella.

El bandolerismo parece estinguirse en los alrededores de Nápoles.

Los principios de tolerancia religiosa han recibido nueva aplicacion en Austria. Los protestantes de Juchbruk (Tirol) han podido hacer uso hoy de la proteccion de la autoridad del derecho que les concede la patente de 8 de abril de 1861 de ejercer libremente su culto.

El triunfo del partido de la Grande Alemania en las elecciones primarias de Baviera no parece ser tan grande como dijo en un principio la GACETA DE AUSBURGO y nosotros repetimos. Este partido ha alcanzado la victoria en Munich, pero ha sido derrotado en otras muchas ciudades importantes del reino.

Han sido autorizados para regresar á la península por llevar en ultramar mas

tiempo del necesario, el teniente coronel D. Hermenegildo Quintana y el primer comandante D. Antonio Jimenez y Pajares, que sirven en el ejército de Filipinas.

Ha sido destinado con el ascenso inmediato a Puerto Rico el coronel graduado teniente coronel de ingenieros D. Francisco Ven-Halen y Perez.

Ha obtenido empleo de segundo comandante el capitán de caballería don Gregorio Cisneros.

Ha llegado a esta corte el Sr. D. Mariano Costa, oficial de la seccion de Fomento en la provincia de Cuenca y comisionado por la junta provincial de agricultura, industria y comercio, de la que es secretario general, con objeto de comprar varias maquinas agricolas para segar y trillar; habiendo terminado su mision con el mejor éxito, despues de presenciar los ensayos que al efecto se han hecho en la posesion del señor marqués de Perales, llamada de Caño-gordo.

El señor obispo de la diócesis vascongada ha dispuesto girar una visita pastoral a todas las iglesias de Guipúzcoa. El prelado deberá comenzar su viaje el 4 de mayo.

En la tarde del domingo último forzó en el puerto de Cartagena, procedente de Cádiz, el vapor transportador "San Quintin," su comandante el teniente de navío don José Antonio Riaño, conduciendo 109 individuos de marina para aquil arsenal.

El capitán de la fragata "Teide," entregó ayer en las oficinas del gobierno civil de Alicante para dirigirse a la corte, un sobrio cuerpo de rana serón y un colmillo de elefante de colosales dimensiones, que el comandante general de aquellas fuerzas expedicionarias de Cochinchina dirige por conducto del gobierno civil de Manila al señor ministro de Estado.

Ha sido nombrado ayudante de campo del capitán general de Extremadura don Cecilio Rubin de Celis, el capitán de cazadores de Barastro D. Ramon Refigina.

Se ha concedido licencia para que venga a tomar asiento en el Senado al brigadier coronel del regimiento de Sorja que se halla de guarnicion en Granada, D. Mauricio Alvarez Bohorques, duque de Gor.

Al admitirse la dimision que del cargo de gobernador civil de Valencia ha hecho el brigadier Sr. Lopez de Lina, ha sido declarado en la situacion de cuartel es que se hallaba en esta corte antes de obtener dicho nombramiento.

Se ha dicho que el presidente del Consejo desaprobará el discurso pronunciado ayer en el Congreso por el ministro de la Guerra, y que con este motivo venia a Madrid. Podemos negar lo uno y lo otro.

Un periódico habla de la inmediata presentacion al gobierno de trabajos hechos por el señor marqués del Duero para la reorganizacion del arma de infanteria. No sólo asi sino desde hace tiempo, se viene ocupando el capitán general don Manuel de la Cueva, de mejorar este arma; pero no tenemos noticia de que vaya a presentarse proyectos para una nueva organizacion de la infanteria.

Ha sido nombrado para ocupar la vacante de su clase que resulta en el batallon de cazadores de Antequera el segundo comandante del regimiento de Bailen D. Juan Ibarra y Aizurre.

Se ha dispuesto que pasen a Aranjuez para que se ocupen en las practicas de las maniobras de puente en el Tajo dos compañías del primer batallon del regimiento de ingenieros.

forma acerca de la estadística criminal, de la frecuencia con que se repiten algunos delitos, causas que en su repetición pueden influir y medios de evitarlos.

Esta mañana ha sido conducida al hospital, despues de recibir la primera cura en la casa de socorro de la plazuela del Progreso, una mujer que se tiró al rio desde el puente de Segovia, quedando bastante mal parada.

Se han concedido dos pensiones de San Hermenegildo, que se hallaban vacantes, con 6,000 rs. anuales, a los militares de campo D. Manuel Rosales y D. Manuel Llorente.

El temporal que se ha presentado hoy en Madrid parece ser bastante general, con lo cual han ganado muchísimo los campos y disminuido en gran manera el temor de una mala cosecha.

En el mercado de granos de esta corte de hoy se han vendido 1,114 fanegas de trigo de 82 á 87,00 rs., quedando por vender 1,133; la cebada de 30 á 33 reales y la algarroba á 44.

Parece que ayer á las diez en el camino de Barajas se voló un carro cargado de heno al conductor y dejándolo casi sin esperanzas de vida. Unos hombres que estaban á caballo y espantaron las mulas fueron causa de esta desgracia.

El templo que se ha presentado hoy en Madrid parece ser bastante general, con lo cual han ganado muchísimo los campos y disminuido en gran manera el temor de una mala cosecha.

En el mercado de granos de esta corte de hoy se han vendido 1,114 fanegas de trigo de 82 á 87,00 rs., quedando por vender 1,133; la cebada de 30 á 33 reales y la algarroba á 44.

Parece que ayer á las diez en el camino de Barajas se voló un carro cargado de heno al conductor y dejándolo casi sin esperanzas de vida. Unos hombres que estaban á caballo y espantaron las mulas fueron causa de esta desgracia.

El templo que se ha presentado hoy en Madrid parece ser bastante general, con lo cual han ganado muchísimo los campos y disminuido en gran manera el temor de una mala cosecha.

En el mercado de granos de esta corte de hoy se han vendido 1,114 fanegas de trigo de 82 á 87,00 rs., quedando por vender 1,133; la cebada de 30 á 33 reales y la algarroba á 44.

Parece que ayer á las diez en el camino de Barajas se voló un carro cargado de heno al conductor y dejándolo casi sin esperanzas de vida. Unos hombres que estaban á caballo y espantaron las mulas fueron causa de esta desgracia.

El templo que se ha presentado hoy en Madrid parece ser bastante general, con lo cual han ganado muchísimo los campos y disminuido en gran manera el temor de una mala cosecha.

En el mercado de granos de esta corte de hoy se han vendido 1,114 fanegas de trigo de 82 á 87,00 rs., quedando por vender 1,133; la cebada de 30 á 33 reales y la algarroba á 44.

ESPECTACULOS DE MAÑANA. PRINCIPE.—A las 8 1/2.—La alegría de la casa.—Balk.—El niño improvisado. NOVEDADES.—A las 8 1/2.—La almohada del diablo. VARIADISES.—A las 8 1/2.—Este cuento no se a quita.—Otra casa con dos puertas.—No lo quiero saber. CIRCO.—No hay funcion. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Moreto.

ANUNCIOS INDUSTRIA Y COMERCIO. VENTA EXCEPCIONAL Y URGENTE A precios de nuevo grandemente reducidos. AGENCIA COMERCIAL DE ADUANA. CALLE DE CARRERAS, 37, PRINCIPAL. FIN DE LA VENTA DE GENEROS. ETRANJEROS.

SE CIERRA DEFINITIVAMENTE el jueves 29 de este mes. GENEROS PROCEDENTES DE SAIDOS DE SEGUROS DE LA ADUANA Y OTRAS CAUSAS. En este tiempo indicado, a fin de concluir hasta la ultima pieza, los más de los generos se venden a casi a una mitad de su precio verdadero.

Se dan desde hoy las telas de cuatro cuartos, sin apresto, é hilo redondo, que van a 5 1/2 rs. vara; á 4; las de 7, 8 y 9 reales; á 5, 6 y 7 rs.; las estrafinas de 10, 12, 14, 16 y 20 rs. cada vara; 2, 3 y 4 mas baratas que hasta ahora.

Idi para sábanas sin costura, su precio de 12 á 26 rs., de 2 á 10 rs. mas baratas por vara. Mantelerías para 6 y 12 cubiertos, reducidos á 40, 50 y 60 rs. Idem servicios ademas de finos en dibujos de rosas, guirlandas y personajes, á 80, 100, 125 y 150 reales. Idem estrafinos satinados de 6, 12, 18, 24 y 30 cubiertos, los más ricos desde 5 á 25 duros.

Una gran cantidad de mantiles y servilletas, sueltos y por varas, de 4, 6, 8, 12 hasta 24 cubiertos, desde 12 rs. el mantel y 40 la docena de servilletas. 300 docenas de pañuelos de hilo puro é hilo de batista, empezando desde 30 reales la docena á 200 rs., y rebajados de 5 á 25 reales por docena.

Tollas de granito y adamascadas de todas tallas, desde 25 rs. la docena. Una gran cantidad de mantiles y servilletas para té, en blanco y colores, nuevamente llegados, desde 25 á 60 rs. la docena de servilletas, é igual precio los mantiles. 300 docenas de pecheras hechas á mano, desde 80 á 200 rs. docena. Franelas y varios otros artículos, se venden en proporcion.

El local de la venta está de manera que las señoras puedan escoger con comodidad. Todos los generos han pagado los derechos de entrada, de modo que en los precios de venta no hay otros gastos. Calle de Carreras, núm. 37. C/ Principal.

DEBAJA.—LAS CAJITAS DE MADEIRA con los tapas se en objetos de escritorio, que se vendian á 16 rs., ahora á 14; se regala un par de caramelos finos. Barajas las hay á 16 y 20 rs., y por 24 reales se dan con 100 sobres ingleses de colores, que no se parecen a nada de lo escrito. Almacén de papel, Hoertas, número 15, frente á la plazuela de Matute.

UN EX-PRECEPTOR DE PARIS DEMANDA un preceptor. Es elentis reusurgenentis. Calle del Escorial, número 28, 3.ª derecha.

FOOTGRAFIA.—EN LAS INMEDIAS de la Puerta del Sol se traspasa una galeria con todos los efectos necesarios, y apropiada por los muchos señores que hacen se halla establecido. Darán razon en la calle de la Paz, número 29, escritorio de memorialista.

ACEITE PARA TEÑIR LAS CANAS Y Arrostecer el pelo, hecho por la autorid del batallon de Santa Teresa, á 4, 9 y 18 rs. caja con 12 botas. Precios de 53, 60 y 70 rs. botas.

EN LA CALLE DE LA CABEZA, Número 7, vive una pobre de solemnidad, que se encuentra a gravemente enferma. Se publica socorro á las almas caritativas.

MAQUINAS AMERICANAS PARA COCINAR, á precios de fabrica.—Las hoy de todos sistemas para todas las industrias y para uso de las familias. Garantia, comodidad para pago. Depósito, calle de Santa Isabel, núm. 36, Madrid.

COLEGIO POLITÉCNICO DEL ESPÍRITU SANTO. SITUADO EN LAS AFUERAS DE LA PUERTA DE ALCALÁ. Inmediato á la venta del Espíritu Santo. Enseñanza general y preparatoria. Asistencias: 6, 7 y 8 rs. diarios el pupilo; 3, 3 1/2 y 4 rs. diarios el medio pupilo. Honorarios de clase: desde 40 á 90 reales mensuales.—Reglamentos gratis en la libreria de Moro, Puerta del Sol.—Desde 1.º de mayo el omnibus del establecimiento saldrá todos los dias de la calle de Alcalá, núm. 25, almacén de camias, á las seis de la tarde, regresando oportunamente.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C. SALIDAS DE CADIZ PARA SANTACRUZ, PUERTO-RICO, SAMANÁ Y LA HABANA todos los dias 15 y 20 de cada mes. Para BARRCELONA y MARSSELLA los miércoles á las 11 de la mañana. Para MÁLAGA y CÁDIZ los sábados á la misma hora. Billetes directos para BARRCELONA, MARSSELLA, MÁLAGA y CÁDIZ. De MADRID á BARRCELONA, 1.ª clase, rs. vn. 270.—2.ª clase, rs. vn. 180.—3.ª clase, rs. vn. 110.

FERRERIA DE BARRCELONA.—Drogas harina, rubia, lanas, plomones, etc., se conducen de domicilio á domicilio á más de 800 pueblos á precios sumamente bajos. Para carga y pasajes, acudir en MADRID, despacho central de los ferrocarriles, y don Julian Moreno, Alcalá, 23 y 30. ALICANTE, SRES. A. Lopez y compañía, y Agencia de D. Gabriel Ravelle. VALENCIA, D. Carlos Barrio. SANTANDER, SRES. Perez y Garcia, y don JIJON, D. Aniceto Albargonzalez. MÁLAGA, D. Luis Duarte.

EN VIRTUD DEL PRESENTE Y A VOLUNTAD DE LA SOCIEDAD, SE VENDE con pública licitacion la fabrica FERRERIA DEL ANGEL, situada en la ciudad de Málaga, sus dependencias en Rioverde, á las inmediaciones de Marbella, y en Sanvillitas, en las de Estepona, con todos sus edificios, máquinas, terrenos, propiedades de aguas, alios hornos de fundición, sus ricas y abundantes minas en explotación, que producen el mineral magnético que tanto crédito tienen, útiles, herramientas y cuantos más derechos correspondan á dicha empresa, estimada todo en la cantidad de 325,000 peses fuertes, cuya subasta deberá tener efecto el dia 3 de junio próximo, á las doce de su mañana, en la casa núm. 1 de la Alameda principal de esta ciudad.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados á la direccion de la empresa, constituida en la referida plaza de Málaga, hasta el dia 31 de mayo próximo, verificada la cual, se abrirán en el dia fijado para el remate, todo con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en las oficinas de la direccion, siendo condición para hacer postura la de acreditarse convenientemente que se han depositado 20,000 peses fuertes en el Banco de la ciudad de Málaga. Será obligacion del comprador abonar el valor de las existencias de primeras materias que se encuentren acopiadas en dichos establecimientos, por los precios corrientes. (15, 22 y 29).

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN D. Joaquin Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis epiléptica. Reside en la calle de la Gracia, núm. 24, cuarto principal de doce á cuatro. (18, 20, 22, 24, 26, 28, 30, 2, 4, 6, 8 y 10).

POESIAS de D. Gaspar Boas Serrano, entre las Academias de Roma, Argiro Latino. Segunda edición corregida y aumentada con un prólogo de D. Francisco Canals, de la Real Academia española, y dedicada al Excmo. señor marqués de Morante. Un volumen de 800 páginas que se halla de venta en las librerias de Sanchez y de Chesta, calle de Carreras; en la de Agoadé, calle de Peñafiel; en la de Perdiguer, calle de Gerona; y en la de Lopez, calle del Carmen. Precio, 20 rs. vn.

GRAN LIQUIDACION DE GENEROS A precios nunca vistos como sabe el público que tanto nos favorece; calle de San Martín, núm. 8, tienda frente á la Guardia civil. Se sigue despachando con nueva rebaja lo ya anunciado, y nuevamente se vende un gran surtido de elegantes yareses ingleses á 2 rs. vara; dichos más superiores, á 2 1/2 y 3. Preciosísimos mozaibiques, á 5. Pelos de cabra, novedad, á 3 y 6. Pañuelos de todas clases y precios; dichos de marino, coste 60 rs., por ser de punta redonda, á 18. Alfombras inglesas, á 6. Damascos lana, de seis cuartos, á 16 y 18. Siguen los bonitos macaceros para sillas y butacas, á 5, 6 y 7. Colgaduras y cochas, croce, transparentes de varios tamaños; moflas de nueva invencion, y otros muchos generos que no se pueden enumerar. Se llama la atencion sobre una partida de telas, gran novedad, á 16 rs. vara, por haberse manchado, á 6 rs. Madapolán, á 2 y 1.2. Lino para forros, á 2 y 2 1/2 y otros generos. (24, 27, 30, 4, 6 y 8)

JARA Y RETAMA.—SE ARRIENDA el parral y su arbolado, y á pezar á plazos, el aprovechamiento de dichas lenas, existente en una dehesa, que dista una legua de una de las estaciones del ferrocarril del Norte. La subasta tendrá lugar el dia 10 del próximo mayo y hora de las doce de su mañana, en la calle de la Salud, núm. 9, cuarto segundo de la dehesa, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto y puede verse todos los dias de diez á doce de la mañana en casa de D. José Amal, agente de negocios del colegio de esta corte, calle de la Florida, números 4 y 6, cuarto segundo. (20, 30 y 7)

PARA SEÑORAS Y CABALLEROS.—Neceseros de todas clases. Almacén en la Estrella del Norte, calle del Carmen, núm. 10.—(18, 22, 26 y 30).

ANTOINE BOUSQUET, DENTISTA.—Extraccion por medio de la electricidad, y todo lo referente á su arte. Calle de la Victoria, 4, principal.—(3, 16, 23 y 30).

DINERO BARATO SOBRE SUELDOS De empleados pasivos y activos que convengan calle del Príncipe, 22, tercio 1.º; todos los dias no feriados de diez á una de la mañana y de cuatro á seis por las tardes. Se facilita de uno á doce pagas anticipadas á los que tienen haber pasivo en esta corte, y á los activos y particulares con garantias que convengan. (18, 19, 26 y 30).

SURTIDO DE CAJAS DE MUSICA Las hay de 2 hasta 12 tocatas. Los precios varian desde 70, 100, 140, 330, 500, 1,000, 1,500, 2,000 á 3,000 rs. Tambien hay un surtido de manupios (organillos), desde 200 á 4,000 rs. Hallanse de venta en la Estrella del Norte, calle del Carmen, núm. 10, cuarto principal. (17, 21, 23 y 29).

MR. J. PAUCHET, DENTISTA DE SU Alteza Real el duque de Aumale y del príncipe Maximiliano de Baviera.—Calle de Tostan, número 3. Dentistas artificiales, dentaduras completas imitando perfectamente las naturales y asegurando una pronunciacion y una masticacion perfecta. MR. PAUCHET el único dentista en Madrid que no exige honorarios sino despues de un éxito completo. Consultas desde las diez á las cuatro de la tarde excepto los domingos y grandes fiestas. MR. MAY, CAMISERO EN PARIS, boulevard de los Italianos, núm. 14. Desde hace mucho tiempo la casa May se halla acreditada tanto por el corte elegante de las camisas, como por la buena calidad de las telas. La numerosa clientela española que favorece esta casa encontrará en sus almacenes gran surtido de camisas de nuevo modelo, calzoncillos y trajes de franela, laneria para señoras, pañuelos lisos, bordados y corbatas de todas clases á precios equitativos. UNA SEÑORA CEDE UNA HABITACION á otra, con asistencia ó sin ella. Da razon la portera de la calle del Meson de Perales, núm. 16. AVISO A LOS PLATEROS, PRENDETEROS y casa de campo. Habiendo sido robada la casa, calle Abaya de San Bernardo, núm. 81, en la tarde del 29 entre cinco media y seis; he mandado los ladrones 15 cubiertos de plata con la marca A. P. M., como asimismo un cubierto del mismo metal, una ceca y un gabán, y de cuyo hecho tiene ya aviso la autoridad, se desean servir de aviso en dicha casa, por si por este medio pudiese conseguirse la captura de alguno ó algunos de los ladrones. ROYAL HOTEL CHATHAM PLACE-BLACKFRIARS, LONDRES. POLIDORE DE REYER. Descansar de los coches y otros fatigosos en discurrir á los viajeros. SE HABLA ESPAÑOL. Im. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor D. Hilarión de Zuloaga.

BOLEA DE LOS DIARIOS DE HOY 30

Diario	De	Por
Efectos publicos	De Jun. 2,060.	101.80
Cons. al con.	De Ags. 2,006.	100.40
Id. de mes	De Dic. 2,000.	98.00
Id. al con.	De Mar. 2,006.	98.00
Id. de mes	De Abr. 2,000.	98.00
Id. al con.	De Mayo 2,000.	98.00
Amort. de 1.ª	De Jul. del Est. 97-70	112.30
Id. de 2.ª	De Aug. del Est. 97-70	112.30
Personal	De Sep. de Esp. 1,908	112.30
Carera y soco.	Id. de Esp. 1,908	112.30
De abril á 2000	De Jul. de la familia 2,000	112.30
De á 2,000	De Jul. de la familia 2,000	112.30

CAMBIOS

Londres á 90 d. fecha.	50-15
Paris á 8 dias vista.	5-24